

## COMMUNIQUÉ

### Pour diffusion immédiate

#### **Lancement des travaux d'agrandissement et de rénovation du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or De la réconciliation à l'action: un chantier prometteur**

**Val-d'Or, le 31 mai 2024** – Les représentants du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or, accompagnés de dignitaires et de leurs partenaires, ont procédé à la première pelletée de terre marquant le début des travaux de rénovation et d'agrandissement de ses infrastructures situées au centre-ville de Val-d'Or. Le Centre d'amitié exprime sa profonde gratitude envers l'ensemble de ses partenaires, sans lesquels ce projet n'aurait pu voir le jour. La rénovation de l'immeuble, combinée à la construction d'un nouveau pavillon adjacent, est une opportunité exceptionnelle d'affirmation identitaire et de fierté de la Première Nation Anishnabe ainsi que d'autres Premières Nations qui habitent, fréquentent et transitent à Val-d'Or.

En plus d'être ancré dans une vision de développement durable, ce projet du Centre d'amitié intègre des valeurs environnementales et une identité culturelle autochtone. En somme, il puise sa raison d'être dans une démarche culturelle qui déploie la culture, l'identité, la langue et le territoire en plus de faire rayonner l'art autochtone. Le projet est au cœur de la mission du Centre d'amitié qui est d'améliorer la qualité de vie des Autochtones et de travailler à la promotion de la culture et au rapprochement entre les peuples.

Ce projet d'envergure, un symbole de solidarité entre les peuples au cœur de la ville, représente un investissement économique, social et culturel majeur à Val-d'Or. À l'aube de ses 50 ans de fondation, le Centre d'amitié offre, avec sa nouvelle infrastructure, un milieu de vie communautaire rénové et agrandi à l'image des Autochtones de Val-d'Or : un peuple fier, déterminé et audacieux.

### **À propos du CAAVD**

Lieu privilégié de rassemblement et de prise de parole, le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or milite en faveur du mieux-être, des droits et des intérêts individuels et collectifs des Autochtones composant avec la réalité urbaine.

- 30 -

Information:

Frédéric Bisson

Conseiller en communications et relations publiques

[frederic.bisson@caavd.ca](mailto:frederic.bisson@caavd.ca)

Tél. : 819 825.8299 poste 305

## Citations des partenaires

« Je désire mettre en lumière l'important travail accompli par toute l'équipe du Centre d'amitié, qui n'a ménagé aucun effort pour que ce rêve, devenu projet, se réalise. Meegwetc également à nos partenaires, sans lesquels ce projet ne pourrait se réaliser. L'idée de rénover et d'agrandir le Centre d'amitié est née d'un important besoin au sein de notre communauté. Nous pouvons être fiers de proposer aux Premiers Peuples un espace culturellement sécuritaire avec une offre de services enrichie.

Oscar Kistabish, président du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or

« Je tiens à féliciter chaleureusement le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or pour ce grand projet qui incarne véritablement l'esprit de communauté et de collaboration. Le nouveau centre va permettre aux Autochtones de la région de recevoir des services là où ils sont. Ça va offrir un accès plus juste aux services de santé, de mieux-être et communautaires essentiels au succès de chacun d'entre nous. »

Patty Hajdu, ministre des Services aux Autochtones du Canada

« Ce projet de rénovation et d'agrandissement du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or répond vraiment à un besoin pour les membres des Premières Nations qui sont de passage dans la ville. Ce projet fort attendu permettra d'augmenter le nombre de chambres de son service d'hébergement temporaire, qui dessert les Autochtones pour recevoir des soins de santé, et de soutenir la croissance de sa clinique en santé autochtone. La bonification des espaces de cette clinique s'inscrit dans l'esprit de l'appel à l'action numéro 97 du rapport de la commission Viens. Je tiens à remercier tous nos partenaires, autochtones et allochtones, mobilisés pour mener à bien ce projet d'envergure. »

Ian Lafrenière, ministre responsable des Relations avec les Premières Nations et les Inuit

« Les investissements dans les infrastructures communautaires et sociales sont essentiels au développement d'une communauté. Grâce à sa vision et à son dynamisme, le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or se positionne comme un pôle de services essentiel auprès des Premiers Peuples, notamment pour l'accueil et l'accès à des soins de santé. La réalisation de ce projet de rénovation et d'agrandissement renforcera ce rôle primordial. De plus, on se réjouit de voir s'ériger à Val-d'Or un bâtiment qui répondra aux dernières normes en matière d'efficacité énergétique. Bon succès à toute l'équipe! »

Céline Brindamour, mairesse de la Ville de Val-d'Or

« Nous sommes honorés et heureux de soutenir la réalisation de ce projet si important par la communauté autochtone urbaine de Val-d'Or. C'est une initiative qui vise à abolir les injustices systémiques par la création de ce lieu sécurisant et ancré dans la culture et les traditions autochtones. Notre contribution, qui résulte de plusieurs années de collaboration étroite avec le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or, est une façon d'agir concrètement pour la Réconciliation entre nos peuples. »

Adrienne Kelly, présidente-directrice générale de la Fondation Lucie et André Chagnon

